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Antonio de Ron, ayer, en la Misión Biológica de Salcedo. JAVIER CERVERA

«Las judías comunes 
han frenado tumores 
en animales»

ANTONIO DE RON PEDREIRA
INVESTIGADOR DEL CSIC

▶ El experto del Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas cerrará hoy la jornada de puertas abiertas 
de la Uned con una charla sobre alimentos vegetales

POR: JESÚS IGLESIAS
FOTO: JAVIER CERVERA-MERCADILLO 

EL EXPERTO Antonio de Ron Pe-
dreira, investigador del Consejo 
Superior de Investigaciones Cien-
tíficas (CSIC) que trabaja en la Mi-
sión Biológica de Salcedo desde el 
año 1988, pondrá esta tarde el co-
lofón a la jornada de puertas abier-
tas de la Uned con la conferencia 
titulada ‘Ciencias de la vida: valor 
de los alimentos vegetales para la 
salud humana’.
¿En qué se han centrado sus inves-
tigaciones?
Inicialmente trabajé en el estudio 
genético de diferentes tipos de 
maíz de Galicia y, desde finales 
de los 80, creamos una colección 
de leguminosas como judías y 
guisantes. Fuimos incorporando 
variedades de todo el mundo para 
hacer estudios evolutivos. Recien-
temente, estamos enfocando, en 
colaboración con otros grupos de 
la Misión Biológica, algunos as-
pectos de los que voy a hablar en 
la conferencia, que son los princi-
pios biológicamente activos y que 
tienen beneficios para la salud.
¿Cuáles son estos beneficios?
En mi charla voy a hacer una pe-
queña revisión de los orígenes de 

la agricultura, cuando el hombre 
comienza a utilizar las plantas, 
deja de colectarlas y las empieza 
a cultivar. Ahí se inicia la alimen-
tación con base vegetal, que tiene 
la ventaja de acortar la cadena, 
de tener una alimentación más 
eficiente, ya que la alimentación 
con base animal requiere que es-
tos animales se alimenten a su vez 
de plantas. Además, desde el año 
1992 se está experimentando con 
compuestos que están en algunas 
plantas y que tienen el papel de 
protección y prevención de ciertas 
dolencias, males y enfermedades, 
como problemas de piel o cardio-
vasculares. Incluso se han hecho 
ensayos clínicos de prevención de 
cáncer con animales.
Y ustedes investigan sobre este 
tipo de aplicaciones en grelos, vi-
des y leguminosas.
Los elementos coloreados del 
vino, sobre todo en las variedades 
tintas, tienen unos compuestos 
llamados polifenoles que son an-
tioxidantes, es decir, protegen a 
las células de los efectos degene-
rativos. De hecho, hay una sus-
tancia en la vid, el resveratrol, que 
ya se encuentra en las farmacias 
porque ayuda a prevenir el enveje-

cimiento. En el caso de los grelos 
y las nabizas, hay también unas 
sustancias, los glucosinolatos, 
que están estudiando mis colegas 
de la Misión Biológica para ver qué 
papel pueden tener como antioxi-
dantes para el metabolismo.
¿Y qué vegetales se están analizan-
do en el campo de la lucha contra 
el cáncer?
Nosotros trabajamos en las judías 
comunes, las alubias. En Estados 
Unidos hay una asociación inter-

nacional de la mejora de este culti-
vo, que se reúne cada dos años y a 
cuyo comité directivo pertenezco. 
En las últimas reuniones, a las que 
han asistido médicos, se puso de 
manifiesto que extractos de judías 
pueden frenar la inducción de tu-
mores en animales de experimen-
tación. Son datos muy iniciales, 
pero dentro de unos años podría 
situarse en el campo clínico este 
ámbito de investigación.
¿Se puede ser vegetariano y tener 
una alimentación adecuada?
Se puede tener una alimentación 
muy completa basada en las plan-
tas. Casi todas las sustancias que 
se encuentran en los animales es-
tán en las plantas también. Los 
homínidos primitivos consumían 
pocos animales.

Una alimentación a 
base de plantas puede 

ser muy completa. Tienen 
casi todas las sustancias 
que hay en los animales»

Finaliza el despliegue de 
contenedores accesibles 
en todo el casco urbano
▶ Se ponen en marcha 
rutas de recogida lateral 
de basura en los barrios 
de Monte Porreiro, O
Burgo y Mollavao

JESÚS IGLESIAS
☝ local@diariodepontevedra.com 

PONTEVEDRA. La Concellería 
de Medio Ambiente acaba de 
finalizar el despliegue de todos 
los contenedores accesibles en el 
casco urbano. El departamento 
municipal también ha puesto 
en marcha tres nuevas rutas de 
recogida lateral de basura en los 
barrios de Monte Porreiro, O 
Burgo y Mollavao.

El responsable de Medio Am-
biente Urbano, Raimundo Gon-
zález Carballo, asegura que los 
cerca de 100 contenedores acce-
sibles adquiridos recientemente 
por el Concello permitirán dar 

cobertura al 40% del casco urba-
no pontevedrés. 

En concreto, se trata de 96 
unidades adaptadas para perso-
nas con deficiencias motoras, 
visuales o cualquier otra inca-
pacidad, además de para niños y 
personas mayores. Disponen de 
dos orificios, uno a un metro de 
altura desde el suelo, y el otro en 
la tapa del contenedor de colores 
amarillos. Además, cuentan con 
una placa en braille.

Estos contenedores se inter-
calan con los actuales en todo 
el centro urbano. El objetivo es 
lograr que en el futuro la totali-
dad de los del municipio sean de 
accesibilidad universal.

En las tres nuevas rutas de re-
cogida lateral se han habilitado 
contenedores de 2.400 litros de 
capacidad (los que había hasta 
ahora eran de 1.100 litros), tam-
bién accesibles y con un menor 
impacto visual.

El instituto A Xunqueira acogió ayer la I Jornada de 
Artesanía en Madera, en el que dieron cita tres tor-
neros, un lutier, un cestero y artesanos de juguetes 
e instrumentos de percusión. El evento, organizado 
por el Departamento de Madera y Mueble, buscaba 

mostrar las posibilidades profesionales en la especia-
lidad de madera y celebrar una jornada de puertas 
abiertas para dar a conocer las enseñanzas imparti-
das y el trabajo que se realiza con una exposición de 
muebles elaborados por los alumnos. DAVID FREIRE

Los mejores artesanos se dan cita en la I Jornada de Artesanía en Madera

Continúan los 
zafarranchos 
de limpieza del 
Concello por la 
calle Echegaray

JESÚS IGLESIAS
☝ local@diariodepontevedra.com 

PONTEVEDRA. El Concello 
prosigue con los zafarranchos 
de limpieza programados en 
todo el casco urbano. Las ac-
tuaciones han continuado por 
la calle Echegaray, iniciándose 
durante la pasada madruga-
da en el lado derecho y pro-
siguiendo en la de hoy en el 
izquierdo.

La Policía Local ha instalado 
la oportuna señalización que 
prohibirá desde esta misma 
tarde el estacionamiento en 
lado izquierdo. Las tareas de 
limpieza de los operarios mu-
nicipales se están desarrollan-
do tanto en la carretera como 
en las aceras de la calle Eche-
garay, uno de los principales 
viales de salida de la ciudad de 
Pontevedra.

COLABORACIÓN. Para llevar 
a cabo este nuevo zafarrancho 
de limpieza se están utilizando 
barredoras, máquinas de agua 
y limpieza a pie. La Concellería 
de Medio Ambiente Urbano, 
que dirige el edil Raimundo 
González Carballo, solicita la 
colaboración de vecinos y con-
ductores para que se pueda lo-
grar una perfecta limpieza de 
las calles.

Los trabajos se llevan a cabo 
de madrugada para molestar 
los menos posible al tránsito 
de vehículos y a las personas 
que viven en la zona afectada 
por los mismos.
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